

PRECIO

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Correo de ayer.**

Madrid 21 de mayo.

El Consejo de ministros celebrado ayer tarde bajo la presidencia del duque de la Torre, y al cual se suponía grande importancia, no la tuvo en realidad, limitándose los ministros á dar cuenta de algunos nombramientos para elevados cargos que tenían en cartera. Hablóse de política, de la guerra y algo de Hacienda, pero mas bien como conversacion que con ánimo de discutir cuestiones concretas y de tomar acuerdos. La causa principal de este Consejo, como indica acertadamente un periódico de esta mañana, es la determinacion de señalar los miércoles para celebrarlo bajo la presidencia del señor duque de la Torre, como durante la monarquía se verificaban una vez por semana, bajo la presidencia del rey.

Entre los mismos constitucionales que han triunfado en la última crisis ministerial, empiezan á reinar graves disgustos por la cuestion de destinos, que es la verdadera rémora para todos los gobiernos. Los que aspiran á ser colocados y no lo son todavía, hablan mal del gobierno, y son los primeros en propagar los rumores de la necesidad de un ministerio de conciliacion que aumente las fuerzas liberales contra los carlistas. El gobierno, como es natural, hace poco caso de estos disgustos, porque sabe cómo podrá quitarles el mal humor el día que lo juzgue conveniente.

Lo raro es que los radicales y republicanos importantes se muestran ménos disgustados que los conservadores sin destino, y esta anomalía la explican algunos, á mi juicio con acierto, insistiendo en que tienen fundadas esperanzas en ser poder por la voluntad del duque de la Torre, tan pronto como el carlismo deje de ser un peligro para la libertad.

Con tanta insistencia corren los rumores de un ministerio de conciliacion, que hoy mismo se aseguraba habia suspendido el señor Castelar su anunciado viaje, porque era inminente la entrada de algunos de sus correligionarios en el gobierno. La noticia no era cierta y el señor Castelar saldrá esta misma noche para Granada. Si pasa á Gibraltar, las autoridades inglesas pondrán á su disposicion un buque de guerra para que visite á Tánger.

Hoy tampoco se han recibido noticias del ejército del Norte, pero el coronel de artillería señor Pombo, que acaba de llegar á Madrid, las ha dado á los ministros muy satisfactorias del giro que toma la guerra. Segun dicho coronel, el ejército está entusiasmado con el general Concha, y tiene completa confianza en el éxito de las operaciones que ha emprendido.

El grueso de la faccion, con don Carlos, parece que se dirige á Navarra, abandonando las Vascongadas, y siendo muy escasos los recursos con que cuenta, porque la retirada de Bilbao ha desalentado mucho á los partidarios de la causa del carlismo en Europa.

El coronel Pombo cree que, siguiendo con el mismo éxito que hasta aquí las operaciones militares, dentro de dos ó tres meses puede haber acabado la guerra, á lo ménos en las provincias del Norte, hecho lo cual, las facciones de Cataluña y del Maestrazgo no resistirán mucho tiempo.

En el ministerio de la Guerra no se descansa para proporcionar al ejército cuantos recursos necesita. La nueva reserva va á ser organizada rápidamente, estando ya preparados treinta mil uniformes y otros tantos fusiles para equiparla inmediatamente.

Se habla con insistencia de que el nuevo representante de Alemania en Madrid trae instrucciones para gestionar el restablecimiento de la monarquía en España con un príncipe alemán. No creo la noticia exacta, aunque tenga algun fundamento.—P.

Madrid 22 de mayo.

Esta tarde á la una se han reunido los ministros en Consejo y se asegura que el ministro de Estado, señor Ulloa, debe haber dado cuenta á sus compañeros de gabinete de la conferencia que tuvo ayer con el nuevo representante de Prusia en Madrid.

A esta conferencia se atribuye grande importancia, porque hablóse en ella del estado en que se encuentra España, y segun los que presúmen de bien enterados, el representante oficioso del imperio alemán manifestó que su gobierno vería con agrado cualquier solucion que se diera España, siempre que fuera pacífica y parlamentaria.

Los amigos de la situacion interpretan esta frase en el sentido de que el gobierno de Prusia es hostil á una solucion alfonsina, supuesto que esta no habia de ser ni pacífica ni parlamentaria.

Es natural que con este motivo se hable con insistencia de la candidatura de un príncipe alemán para el trono de España, candidatura que unos aplican á un hermano del rey de Sajonia, casado con una hermana del rey de Portugal, y que, como toda su familia, es católico, y otros al príncipe Federico Carlos, sobrino del actual emperador de Alemania, y que tanto se distinguió en las últimas campañas contra Austria y Francia.

Es probable que dentro del ministerio haya algun ó algunos partidarios de la monarquía con un príncipe alemán; pero ni se ha tratado de tal cosa en Consejo de ministros, ni se tratará en mucho tiempo. Además de los radicales y republicanos importantes aseguran que el principal enemigo que tiene hoy día la monarquía en España es el duque de la Torre, quien no oculta á nadie su propósito de respetar la legalidad aceptada el día 3 de enero.

Antes de pensar en el restablecimiento del trono, habria que hacer unas elecciones generales, y si los radicales ni los republicanos están dispuestos á ser benévolos con el gobierno, si este determina hacer elecciones dirigidas por el Sr. Sagasta, cuyas opiniones anti-republicanas conocen. En tal caso, la coalicion seria inevitable, la lucha empeñadísima, y el rey que saliera de una Asamblea constituida en esta forma, seria seguramente un rey del partido, que no significaría mayor tranquilidad para España.

Mañana publicará la «Gaceta» una circular del señor ministro de Hacienda, en la cual se harán algunas indicaciones sobre sus planes financieros, y especialmente sobre el restablecimiento de la contribucion de consumos. Esto no significa que el Sr. Camacho haya llevado al Consejo de ministros sus planes financieros, ni mucho ménos que sus compañeros de gabinete estén conformes con ellos. Sigue, pues, siendo probable que el Sr. Camacho deje la cartera de Hacienda, y pase á ella el Sr. Gisbert.

Confírmase la noticia de que las facciones de Valencia hacen una nueva escursion á la Mancha, y esta mañana, á las ocho se cree que hayan entrado en el pueblo de Preñores unos siete mil carlistas.

Del Norte tampoco se tienen hoy noticias. El marqués del Duero continuaba en Vitoria tomando disposiciones para seguir la persecucion de los carlistas.

El telégrafo ha anunciado la muerte del hijo menor de los duques de Montpensier, el infante Luis, que tenia siete años. Sabian los adictos á la causa que estaba enfermo de sarampion; pero no se temia por su vida. ¡Qué golpe para esta desgraciada familia, tan probada por la desgracia en estos últimos años!

El periódico republicano «El Orden» habia querido suponer últimamente que la actual situacion guardaba en su seno la solucion monárquica de D. Antonio de Orleans. Mientras tanto esta afligida familia lloraba la pérdida de otro hijo. La verdad es que los duques de Montpensier no se mezcian hoy en la política activa, y que ya no pueden tener mas aspiracion, en todo caso, que el entronizamiento del príncipe Alfonso á quien se trata, como VV. saben, de casar con la infanta Mercedes.—P.

CATALUÑA.

Barcelona 21 de mayo.

De Granollers con fecha 20 le escriben á «La Imprenta» que en el día anterior de orden del comandante de armas carlista se hizo saber á los habitantes de Vich la próxima llegada del cabecilla Savalls con alguna gente de su partida, previniendo en el mismo pregon que se alojaria doble número de carlistas en las casas que permaneciesen cerradas. La partida de Vila del Prat que se hallaba en la poblacion se formó y á las once y media entró Savalls acompañado de su hijo, Vilageliu, Dalmau y algun otro cabecilla con sus fuerzas. Por la noche se obligó á los vecinos á iluminar sus habitaciones bajo la multa de veinte y cinco pesetas, siendo á pesar de esto escasa la iluminacion. Los individuos carlistas que han ido á Vich con Savalls, añade la carta, no ocultan la aversion que tienen á los titulados príncipes y á sus partidarios. Miret se hallaba tambien en Vich desde aquel día; dícese que la herida que recibió en el hombro en el Grau de Llusanés es gravísima. A las seis de la mañana del veinte salieron de Vich los carlistas, tomando Savalls el camino de Ripoll y Vila del Prat el de Prats de Llusanés.

Leemos en el «Diario de Tarragona» de ayer:

«Ayer se publicó el siguiente «Boletín oficial extraordinario»:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA.

El Excmo. señor gobernador militar de esta provincia me comunica el siguiente importante despacho telegráfico:

«Comandante militar de Valls al brigadier Salamanca.—Recibo en este momento el parte siguiente: Combate sangriento, despues de trece horas de marcha entre las alturas de Salomó, Vilabella y Torre de Montferri, el cual ha durado cuatro horas, victoria completa, quedando el campo sembrado de cadáveres que se elevan á la cifra de 61 muertos vis-

tos al enemigo, muchos heridos algunos prisioneros, cogidas armas, convoy de municiones y un caballo. Los cazadores en esta jornada se han portado heroicamente, el comandante Tadeo Cabrinety de Arapiles, capitán don Hilario Sacristan de Reus y el teniente de artillería D. Fernando Mijares. Lo avanzado de la hora no permite detallar las sensibles bajas de la columna. Las facciones se elevan al número de 2.000 hombres, pues además de las partidas de Mora y los dos curas acudió la de Pino y rondas de todos los pueblos inmediatos.

Lo que me apresuro á publicar en este suplemento para conocimiento y satisfacción de los habitantes de esta provincia.

Tarragona 19 de mayo de 1874.—El gobernador, Bonifacio Carrasco.»

ÚLTIMA HORA.

Gobierno militar de la plaza y provincia.—Como complemento al sucinto parte que he dado á usted esta mañana, tengo la satisfacción de añadirle que el combate de ayer ha sido reñidísimo, consistiendo nuestras pérdidas en 3 soldados muertos de cazadores de Reus, 2 de Arapiles, 30 heridos, 62 contusos, 4 machos y 4 caballos heridos y 22 soldados asfixiados por el calor y la fatiga, de los que afortunadamente no ha muerto ninguno: se han rescatado además tres soldados de los prisioneros del desatamiento de Alforja.

Los efectos de guerra cogidos al enemigo consisten en 25.000 cartuchos de varios sistemas, veinte armas, cananas, un instrumento de música y un caballo. Tan brillante victoria es debida únicamente al heroísmo de los batallones de Arapiles y Reus que componiendo un total de 796 infantes y 30 caballos, más dos piezas, se han batido á última hora contra 2.000 hombres, pues la columna se vió atacada por retaguardia por las facciones Mora, Baró Pino cuando había conseguido dispersar á los curas de Flix y Prades y la de Jusepet del Artesá.

A todo hizo frente la columna mandada por el bravo teniente coronel de Reus don Pedro Lience, cuyo heroísmo rayó á gran altura y para el que he pedido hoy por cuarta vez el empleo de coronel sobre el campo de batalla.

La artillería ha hecho horribles destrozos en el enemigo y en los momentos críticos en que por la llegada de Mora con 1.400 hombres estuvo el combate indeciso fué preciso dar muerte á catorce prisioneros que trataron de fugarse aprovechando aquellos instantes supremos.

Las pérdidas del enemigo son 61 muertos vistos pero según noticias posteriores ascienden á muchos más que retiraron así como gran número de heridos.»

Tarragona 19 mayo de 1874.—Es copia.

El brigadier señor Arrando, gobernador militar de la provincia de Lérida, á su paso por el pueblo de Espluga Calva se apoderó de los efectos de un hospital que los carlistas tenían allí instalado, en el que se hallaban cinco heridos, á dos de los cuales se los llevó á Tárrega por permitirlo su estado, y á los otros tres les dejó para adelantar en la curación de sus heridas, cuya gravedad podía empeorar el ser trasladados.

Barcelona 22 de mayo.

El tren que llegó anteanoche procedente de Zaragoza, fué, según dice un colega, detenido en Monistrol por una partida carlista, que registró minuciosamente los coches, después de lo cual pudo continuar la marcha.

Ayer entró en Igualada un convoy de heridos escoltado por una columna.

Se lee en el «Diario de Tarragona» del 20:

«Sobre las cinco de la tarde de ayer llegó á esta ciudad la columna que tuvo la acción de que habla el parte oficial inserto en este número. Se componía aquella del batallón cazadores de Reus, algunas compañías del de Arapiles, una sección de caballería del regimiento de Bailen y dos piezas de artillería.

Los afueras de la puerta de San Francisco se hallaban de antemano ocupadas por numerosos grupos de personas que saludaron cordialmente á los bravos soldados de la columna indicada. Los heridos eran conducidos en carros y fueron trasladados inmediatamente al hospital militar. De los nueve de aquellos, solo tres lo eran de alguna gravedad; además iban algunos contusos que no fué preciso que ingresasen en el hospital.

Una comisión de médicos de la Cruz Roja salió en dos coches á recibir la columna hasta alguna distancia de la ciudad por si eran necesarios sus auxilios y regresó trasladándose al hospital en donde prestó sus servicios á los soldados heridos.

Trajo la columna un prisionero carlista joven de unos 18 años de edad.»

«Ayer, inmediatamente de haber llegado los heridos al hospital, se trasladaron allí el señor Gobernador civil con su señora; quienes después de haberles hecho varias preguntas, les distribuyeron cierta cantidad de dinero entre ellos.»

«Anteanoche se dispararon en el muelle cuatro ó cinco tiros que alarmaron á los vecinos de las calles inmediatas, quienes trataron de averiguar la procedencia de aquellos sin que pudieran conseguirlo.»

Se lee en el «Diario de Reus» del 20:

«Las partidas del cura de Flix y cura de Prades y parte de la de Mora, estuvieron el domingo en Vendrell, donde cobraron dos mil duros.

Las citadas partidas carlistas andan buscando á uno de los recaudadores de contribuciones que últimamente se ha escapado con siete mil duros. Dicho recaudador es un fugado de presidio de Tarragona.»

TARRAGONA 20 DE MAYO.

Un combate sangriento tuvo lugar al anoecer del lunes entre los pueblos de Salomó, Vilavella y Torre de Monferris, en cuyo drama tomaron parte el batallón cazadores de Reus, con un bizarro coronel señor Lience, cuatro compañías de Arapiles mandadas por su comandante hermano del malogrado Cabrinety, dos piezas de artillería y una sección de caballería por una parte; y por otra, los cabecillas curas de Flix y de Prades con 700 hombres al principio, y más tarde los cabecillas Mora, Pinós y otros con unos 1.200, componiendo las fuerzas carlistas unos 2.000 hombres. Las fuerzas republicanas no llegaban á 900.

Serian las cinco de la tarde cuando empezaba la acción en Montferris, y á las dos horas las partidas de los dos curas, acosadas por los valientes cazadores de Reus y Arapiles, estaban acorraladas en la hondonada ó barranco conocido por «Molí del Mitx.» en el cual hay un pequeño puente de madera. En este estado los carlistas, fué tal el pánico que les entró, que algunos, los más animosos, y entre ellos los dos curas huyeron á la desbandada por el mencionado barranco, mientras el grupo más numeroso tiraba las armas y pedía la vida á las guerrillas de los bravos cazadores que se la concedían al grito de «Deponed las armas y sereis salvados.»

A las siete y media, las demás fuerzas liberales bajaban de la cumbre empezaban á circunvalar á los que tenían ya por prisioneros que serian como

unos seiscientos hombres cuando de repente se oye una descarga seguida de un terrible fuego graneado de la cumbre que nuestras tropas acababan de abandonar. Eran Mora, Pinós y otras patuleas carlistas de la provincia, que en número de mil y pico de hombres acudieron al lugar del combate.

Momento más crítico según el decir de los jefes y soldados del ejército no lo habían pasado en los dos años de guerra civil. Los carlistas que deponían las armas volvieron á empuñarlas y entonces se trabó por algunos minutos un combate cuerpo á cuerpo mientras que el inteligente coronel Lience dispuso pasaran el barranco por el puentecillo, dos compañías de Arapiles con las dos piezas de artillería, las cuales rompiendo un fuego nutridísimo contra los carlistas protegieron el paso á la demás fuerza, la que escalonándose tomó parte en la acción más brillante y sangrienta que se ha dado en los campos de Tarragona.

La artillería en treinta minutos disparó 45 tiros lo que les probará lo que vale el soldado español. Retirados los carlistas, la columna recogió los heridos con los cuales y la presa que verán ustedes por los partes oficiales se retiró á Vilabella en donde pernoctó.

Un amigo de Salomó me acababa de decir que se han encontrado once cadáveres más, que añadidos á los 61 suman 72.

(La Crónica.)

VERSALLES 18 DE MAYO.

No será inoportuno dar algunos nuevos pormenores sobre la crisis ministerial. Hoy todas las noticias se refieren al cambio de gabinete, y ante todo permítame V. continuar algunos detalles retrospectivos.

Inmediatamente después de votada por la Asamblea nacional, la cuestión referente á la orden del día, el duque de Broglie y todos sus colegas se dirigieron al palacio de la presidencia, y entregaron al mariscal sus dimisiones. El mariscal después de dar las gracias al duque de Broglie y á sus colegas por la conducta que han observado, habló con ellos, según los usos constitucionales, de la resolución que convenia tomar. El duque de Broglie le aconsejó que para formar nuevo ministerio se dirigiese á los jefes del centro izquierdo y de la izquierda moderada, puesto que estos dos grupos reunidos constituían la fracción más numerosa y más compacta de la mayoría que acababa de derribar al ministerio.

M. de Larcy combatió esta opinión. El duque Decazes manifestó que el mariscal podía dirigirse primero á M. Buffet, presidente de la Asamblea nacional, y después á M. de Goulard, vice-presidente de la misma.

El mariscal preguntó entonces si sería posible poner fin á la crisis ministerial sin cambiar el gabinete por completo. El duque de Broglie, como que por sí solo ha dirigido muy digna y animosamente la campaña, es el único que puede darse por atacado personalmente. ¿No sería posible conservar en el poder á la mayor parte de los individuos del gabinete, y especialmente al duque Decazes y á M. de Fourton, que parece tener más simpatías en la Asamblea?

Estos dos últimos contestaron que no solo habían aprobado, sino también aconsejado la línea de conducta que se había seguido; que eran completamente responsables junto con el duque de Broglie, y que estaban plenamente resueltos á retirarse con él.

Entonces el mariscal Mac-Mahon se dirigió, primero á M. Buffet, y después á M. de Goulard. M. Buffet declinó el encargo de formar gabinete, y entre otros motivos alegó que en una Asamblea tan

dividida la elección de un nuevo presidente podría ser sobre manera laboriosa. Quiso pues evitar el caso de que la crisis ministerial se complicase con otra crisis para la elección de presidente.

Llamóse entonces á M. de Goulard quien hubo de encargarse de la formación del ministerio. A las diez de esta mañana ha sido recibido por el mariscal, y desde entonces se habla de un gabinete compuesto en la siguiente forma:

MM. Goulard, Interior y vice-presidencia; Mathieu Bodet, Justicia; Gontaut Biron, Negocios extranjeros; Leon Say, Hacienda; Grivart, Instrucción pública; Aimont, Agricultura y comercio; Czanne, Obras públicas; general Greley, ayudante de campo del duque de Aumale, Guerra; el almirante de Montaignac, Marina. Doy con toda clase de reservas esta candidatura.

M. Leon Renault, prefecto de policía, ha sido recibido anoche y esta mañana por el mariscal.

Se ha notado mucho el retraimiento de M. Dufaure en la votación de ayer. A pesar de sus vivos deseos de derribar al ministerio del 24 de mayo, M. Dufaure no podía votar en contra de la prioridad, pues como ministro M. Thiers fué el primero en presentar el proyecto de ley electoral, y prefirió retraerse de votar antes que contribuir el triunfo del gobierno votando en favor de una ley que ha perdido constantemente.

Dícese que el conde de Chambord está desde el domingo en una localidad inmediata á Versalles, en casa de Mr. Monti; y aun se pretende que á la presencia del príncipe en Francia se debe la viva oposición que la extrema derecha ha hecho á la organización del gobierno de los siete años.

La izquierda republicana tuvo en la tarde de ayer en la sala de conferencias una sesión bajo la presidencia de M. Duclerc. Tratóse de apelar al pueblo, y el debate fué largo y empeñado. Entre los que hablaron con mas calor se citan los nombres de MM. Julio Favre, Julio Grevy y Jouin. Este último, contestando á varios diputados de la izquierda favorables al plebiscito, hizo notar, con aplauso de la gran mayoría de la reunión, que solo debe apelarse á consultar al pueblo por medio de la disolución de la Cámara, y de esta suerte unas elecciones generales darán á conocer la opinión y sobre todo el deseo de los electores.

La izquierda aceptó la idea; por lo tanto combata toda proposición de plebiscito que se presente á la mesa de la presidencia. En esta discusión tomaron parte varios oradores, y entre ellos MM. Le Royer, Tamisier, Pascal Duprat, Carlos Rolland, el general Billot, Roux y otros.—D.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

Madrid 19 de mayo.

Los batallones navarros salieron el viernes de Vizcaya en dirección á su país natal, llevándose algunos cañones y muchas provisiones de boca y guerra.

Hay gran carencia de capotes y calzado entre las fuerzas carlistas del Norte.

Han sido condenados á ser pasados por las armas siete de los cazadores de Madrid complicados en el asesinato del teniente coronel señor Martínez Llagostera.

El cabecilla Lizárraga con quince ginetes llegó el día 15 á Elizondo, ignorándose cual pueda haber sido el objeto de su viaje desde Vizcaya.

La «Iberia» desmiente que existan disidencias en el seno del gabinete.

Considera que es prematuro cuanto se diga respecto á los planes y proyectos del ministro de Hacienda.

Asegúrase que entre los proyectos del señor Camacho figura el de pedir á los contribuyentes algunos recursos anticipados, el estancamiento de la sal y pólvora, la reducción de los sueldos de los empleados á una mitad, y que la contribución de consumos pase á ser una renta del Estado.

La «Iberia» dice que los sacrificios deben alcanzar á todas las clases, pues á todos interesa salvar el crédito y la honra de España.

El señor Camacho ha celebrado hoy una larga conferencia con el señor duque de la Torre.

El «Orden» insiste en que los señores Cánovas del Castillo y Sagasta celebraron hace dos días una importante conferencia.

Los alfonsinos esperan de un momento á otro un manifiesto del duque de Montpensier declarando que ni él ni su esposa consentirán en figurar en ninguna candidatura régia para el trono de España.

Adelantan rápidamente los trabajos de fusión entre los antiguos republicanos y radicales. Trátase de formular un credo político comun á todos, aceptado por ambas partes en virtud de comunes transacciones. Una de las dificultades con que se tropieza es la cuestión de jefatura.

Se ha desmentido la noticia que circuló anoche de que 200 carlistas disfrazados de guardias civiles, fingiendo conducir 100 prisioneros, se habían apoderado del castillo de Figueras.

En la conferencia que celebró anoche el representante de Inglaterra con el ministro de Estado, le encareció la necesidad de pagar los intereses de la deuda exterior, pues los tenedores ingleses habían hecho reclamaciones. El señor Ulloa prometió complacerle.

Halla mucha oposición el proyecto de prorogar por cuatro años los poderes al duque de la Torre con el concurso de unas Cortes.

El general Zavala ha indicado al general Serrano su propósito de dejar la cartera de Guerra, quedándose solo con la presidencia, é indicando al mismo tiempo el general que cree puede sustituirle.

Ha sido nombrado director general de propiedades y derechos del Estado don Joaquin Saavedra.

Madrid 20 de mayo.

El Banco entregará al Tesoro 100 millones en garantía de los productos de las redenciones de los mozos de 19 años.

Los carlistas vizcainos se retiran de sus posiciones, resistiéndose débilmente para proteger la retirada de la impedimenta.

Confírmase la importancia del movimiento de ayer. Los carlistas tuvieron en él 20 muertos, 60 heridos y multitud de prisioneros.

Ha fracasado completamente el empréstito carlista con una casa inglesa.

Se ha impuesto una contribución á Tolosa.

Mejora la crisis de Cuba.

Marsella 21.—Se ha celebrado un consejo presidido por el general Serrano.

El señor Camacho ha presentado en él sus proyectos, discutiéndose ampliamente, pero sin llegar á un acuerdo.

Madrid 20 de mayo.

El Banco entregará hoy al Tesoro 30 millones de reales.

El Pretendiente con 15 batallones marcha á Estella. El domingo continuaba en Durango.

El ayuntamiento de Bilbao ha acordado declarar hijos adoptivos de la villa á los generales Serrano y Concha.

Los carlistas del Norte hacen una leva completa y general de hombres útiles.

El señor Camacho acepta el Banco nacional.

El señor Castelar marcha mañana por la noche.

Los generales Palacio y Montenegro marchan hoy á Zaragoza.

El señor Montenegro ha sido nombrado general en jefe del ejército del Centro.

En los alrededores de San Sebastian han sido apaleadas por los carlistas varias mujeres que se dirigian á aquella población.

(Oficial).—Una pequeña columna compuesta de algunos miqueletes de la guarnición de Irun y alguna pequeña fuerza de Fuenterrabía han sorprendido en las Ventas la partida carlista de Emparán, causándola 6 muertos y 1 herido grave, y cogiéndola dos espadas, varios fusiles y escopetas, 2,000 cartuchos, el caballo y la cartera del cabecilla, comestibles y varios pellejos de vino, sin haber perdido las fuerzas liberales ni un solo hombre.

El Consejo continuará hoy ocupándose de la cuestión de altos nombramientos y de la guerra.

La prensa alfonsina se esfuerza en demostrar que es imposible hoy volver á la conciliación.

El gobierno segun dice la «Iberia», prepara un importantísimo decreto relativo á la provision de destinos públicos.

El señor Camacho se propone reformar el sistema de impuestos y reducir los gastos del Tesoro.

El señor Camacho quiere demostrar que el país se basta y sobra para subvenir á las necesidades del Tesoro.

El señor Camacho sujetará sus proyectos á una comisión de directores de hacienda, banqueros, bolsistas, comerciantes y contribuyentes.

Madrid 21 de mayo.

Se espera al nuevo representante de Prusia, íntimo amigo de Bismarck. Se dice que es portador de una misión política de gran importancia.

Vuelve á hablarse con gran insistencia de cierta candidatura alemana al trono de España.

El gobierno se propone hacer un afectuoso recibimiento al representante de Prusia, que se asegura trae omnímodas facultades para plantear y resolver su misión en breve plazo.

Personas autorizadas aseguran que el general Serrano y el gobierno esperan con satisfacción su llegada.

El señor Echegaray durante su ministerio hizo emisiones por valor de 8,000 millones de reales nominales.

Madrid 20 de mayo.

La «Iberia» declara que son inexactas las noticias relativas á los proyectos que atribuyen varios periódicos al ministro de Hacienda.

«El «Imparcial» dice que corre el rumor de que elevadas personas trabajan en favor de un ministerio de conciliación.

París 22 de mayo.

A consecuencia del ataque de Ramales se teme que los carlistas se corran á la provincia de Santander.

El general Concha ocupa á Orduña y los desfiladeros de Vizcaya al Este de Bilbao.

París 20 de mayo.

Santander 20.—Cerca de Castro y de Otañez hay unos mil carlistas que obligan á las diligencias á pagar el peaje. Valdespina y Velasco están cerca de Galdácano.

A la hora de entrar en máquina las dos últimas caras del presente número no habíamos recibido telegrama alguno de nuestros servicios particulares.

Crónica Local.

Ha sido aceptada la dimision que hizo don Emilio Linares, actual Subgobernador civil de esta Isla, habiéndose nombrado al señor Santamaría.

Segun nuestros informes se supo por telegrama recibido en la tarde de anteayer.

Segun nuestros informes, nuestro amigo y paisano don Pedro Moncada y Soler, debe pasar a esta plaza para encargarse de la Comisaria de Guerra.

Ha sido nombrado jefe de negociado de primera clase en el Ministerio de la Gobernacion don José Moreno y Albareda, Subgobernador que fué de esta isla.

Numerosa fué la concurrencia que anteayer concurrió a visitar nuestra Señora del Monte Toro, en cuyo punto se celebraron varias misas rezadas y sermones.

A 17.782 pesetas 29 céntimos asciende el presupuesto de suministro de aceite para los faros de las Islas Baleares durante el año 1874-75.

Por el Ministerio de Hacienda ha sido aprobada la circulacion de 4.704,035 pesetas en monedas de 20 rs. procedentes de la rendicion verificada el 30 de abril por la casa moneda de Madrid.

El ministro plenipotenciario de España en Constantinopla participa, con fecha 31 de marzo último, que, á consecuencia de la escasez de cereales en las ciudades del litoral de Siria, el gobierno otomano ha prohibido hasta nueva orden la exportacion de cereales de los puertos de aquel pais.

El mismo representante anuncia que el vicecónsul de España en Lernaca le dice con fecha 9 de marzo último, que las abundantes lluvias que han caido en la isla de Chipre, despues de una sequía de tres años, hacen esperar una abundante cosecha, y que el comercio español podrá, por lo tanto, proveerse directamente de los algodones blancos preparados en Chipre, que son muy buscados para las fábricas de Barcelona, y que se encargan con desventaja por la vía de Marsella y Smirna.

Leemos en el «Islaño»: «En Mahon se formarán dos batallones de Milicia Nacional local; el primero corresponderá á los distritos 1.º y 2.º en que se halla dividida aquella ciudad, y el segundo á los distritos 3.º 4.º y 5.º»

En «La Gaceta de Madrid» del 23, y precedido de un corto preámbulo aparece el anunciado decreto sobre incompatibilidades, cuya parte dispositiva es la siguiente:

Artículo 1.º Los empleados del Gobierno pertenecientes á la administracion civil y económica de la Península, cuyos sueldos excedan de 1.500 pesetas, no podrán ejercer sus cargos en las provincias de su naturaleza, en las de su vecindad, dos años antes de sus nombramientos, ni en las que posean bienes raíces ó ejerzan alguna industria, granjeria ó comercio.

Art. 2.º Se exceptúan de la incompatibilidad establecida en el artículo anterior los destinos correspondientes á la administracion central, á la de la provincia de Madrid y á aquellos para cuyo desempeño se exija la prestacion de fianza.

Art. 3.º Los empleados actuales que se hallen comprendidos en alguno de los casos determinados en el artículo anterior lo manifestarán ante el gobernador de la provincia en que sirvan por medio de una declaracion duplicada, escrita y firmada de su puño y letra en el término de cuarenta dias, á contar desde el la publicacion de este decreto.

Los que no tuviesen ninguna de dichas incompatibilidades lo declararán asimismo en la forma y plazo anteriormente expresados.

Art. 4.º Idénticas declaraciones que á los empleados actuales se exigirán á los que se nombren en lo sucesivo en el acto de posesionarles en sus destinos.

Art. 5.º La falta de verdad en las declaraciones á que se refieren los dos artículos precedentes será castigada con arreglo al 316 del Código penal.

Art. 6.º Los gobernadores de las provincias remitirán en el término de sesenta dias á los respectivos ministerios una de las declaraciones que cada funcionario ha de hacer, acompañando relacion separada de los que resulten con incompatibilidad segun el contenido de aquellas.

Por el Ministro de Hacienda se ha dispuesto que los contribuyentes que quieran utilizar la facultad de satisfacer en billetes del Tesoro la tercera parte de sus cuotas, conforme á la orden de 25 de Febrero último, podran verificarlo hasta el 31 del mes actual, llenando los requisitos prevenidos en la circular de 9 de Marzo próximo pasado: en la inteligencia de que trascurrido dicho plazo los gefes económicos dictarán las disposiciones oportunas para que el pago se verifique solo en metálico y en ningun caso se permita la acumulacion de cuotas.

Solucion á la charada del domingo.
SOLDADO.
La han acertado y presentado la solucion D. M. S. de M.—M. V.—J. J.—Un suscriptor.—Un aficionado.—M. M.—J. P. S.—L. R. S.—J. S.—C. F.—M. S. P.—D. Benigno Velazco.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 21 de Mayo de 1874.

EFFECTOS PÚBLICOS		DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado			
interior.		14'40	14'45
Id. id. id. exterior, emision 1867, 69 y 71.		18'40	18'60
Cupon 3 p. ≡ int. y subvenc. venc.		47'50	48'00
Id. exterior.	id. id.	50'00	51'00
Id. Bonos.	id. id.	66'00	67'00

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 dias fecha		49'85
París 8 » vista		5'16
Marsella » »		5'16

Bolsin del dia 22.

El 3 p. ≡ consolidado quedó á las 12 de la mañana á 14'47 1/2 dinero y 14'50 papel.
Diario de Barcelona

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Juan papa y mártir.

CULTOS.

MONTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Desamparados en San Antonio.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 26.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahones c. D. J. Thomas con 17 trips. 9 ps. varios efectos y la correspondencia.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Febrero y Marzo de 1874.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrados. Max. Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrados en kil.
27	754'8	16' 11'7	99	0'8	6	s. fresco	5'
28	756'3	17' 9'5	82	2'	4	N. »	8'
1	761'5	12'2 9'5	95	4'	0	N. fresco	8'
2	764'5	13' 10'5	97	12'	0	» »	5'
3	767'5	12'5 9'5	85	4'	3	NE. »	3'5
4	769'	13'7 9'	77		7	» »	4'
5	769'5	12'2 7'8	74		7	» »	3'
6	769'5	12' 7'	83	2'	7	» »	3'
7	770'3	11'8 6'5	93		7	s. flojo	1'

SORTEO 21.

En la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
42	10	1593	15	3336	15
49	10	1670	10	3455	15
112	30	1831	10	3550	15
256	10	1909	15	3877	10
257	10				
472	500				
504	10	2026	10		
708	30	2030	10		
777	45	2079	10		
792	15	2390	50		
829	10	2454	100		
899	15	2539	10		
906	10	2633	10		
		2637	100		
		2740	15		
1011	30	2942	30		
1072	10				
1141	10				
1298	15	3011	50		
1432	10	3211	30		
1567	10	3320	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Pérdida.

En la tarde del 24 del actual se perdió un sombrero de castor de color de ceniza, con cinta de color de café, por la calle del Castillo, plaza de Espartero y la Miranda y entrada de la calle de la Concepcion. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en esta imprenta y se le gratificará.

GASEOSAS Y CERVEZAS.
Se encontrarán en la Botillería de Francisco Prats, calle de la Arravaleta núm. 25, al precio de
6 reales vellon la docena de gaseosas y 10 id. la docena de cervezas,
devolviéndose las botellas. Además se hallarán vinos y licores de todas clases á precios módicos.

Para vender.
Lo está una porcion de terreno en Biniatap de dalt. Informarán calle Calapadrera núm. 19, Villa-Cárlos. 5
Lo está la casa calle de la Concepcion núm. 45. Informarán calle de Santa Eulalia entre los núm. 41 y 13.